

KONVERSION DES SINDELFINGER KRANKENHAUSAREALS

ein Projekt der  '27



Beteiligungsprozess

Das Klinikareal als ein „Erbe der Moderne“ in Sindelfingen soll für eine Nachnutzung behutsam und ressourcen-schonend umgebaut werden. Ein lebendiges, gemischt genutztes Quartier soll entstehen, in dem gewohnt, gearbeitet und Freizeit genossen werden kann. Beim Umbau soll möglichst viel des Bestandes wieder-genutzt werden. Die anschließende Nutzung soll energiearm sein. Das Gebiet wird ein neues, ganz eigenes Gesicht bekommen.

Ende 2024 ziehen die Kliniken auf das Flugfeld um. Dadurch entsteht auf der acht Hektar großen Fläche die Chance zur Konversion. Innerhalb einer Machbarkeitsstudie wurden die Potentiale bereits vertieft analysiert und aufgezeigt. Im anstehenden Beteiligungsprozess sollen die Ergebnisse der Machbarkeitsstudie vorgestellt und mit Bevölkerung diskutiert werden. Hierauf aufbauend schließt sich ein städtebaulicher Realisierungswettbewerb an.

Die Bürgerschaft soll an der Weiterentwicklung des Areals mitwirken.

Drei Partizipationsbausteine

Auftaktsymposium - 2. Juni 2022, 18:00– 20:00 Uhr, Stern-Center, EG

Diese Veranstaltung stellt den offiziellen Startschuss für die anstehende Beteiligung dar. Die Ergebnisse der Machbarkeitsstudie werden von Ulrike Fukas, Büro Steidle Architekten München, vorgestellt. Dr. Corinna Clemens, Markus Müller (Vorsitzender der Architektenkammer Baden-Württemberg), Ulrike Fukas und Prof. Maren Harnack (Frankfurt University of Applied Sciences) beleuchten die Facetten der Machbarkeitsstudie und die Chancen der Konversion des Klinik-Areals.

Jugendwerkstatt – 23. Juni 2022, 15:00 – 17:30 Uhr, Stern-Center, EG

Schwachpunkte und Möglichkeiten des Areals sollen aus Sicht von Jugendlichen aufgezeigt werden. In einem World-Café-Format können Ideen und Anregungen sowie Vorstellungen vom zukünftigen Leben gesammelt werden. Die folgenden vier Themen- und Dialogstationen sind vorgesehen: Nutzungen + Dichte, Freizeit + Grün + Wald, Mobilität + Energie + Klima sowie Gebäudebestand + Baukultur + Identität.

Bürgerwerkstatt – 29. Juni 2022, 17:00 – 20:00 Uhr, Stern-Center, EG

Die Erwartungen an das neue Quartier und an die künftige Identität des Ortes sollen identifiziert werden. An den oben genannten vier Themen- und Dialogstationen werden die verschiedenen Fragestellungen in Arbeitsgruppen diskutiert.